

ЮБИЛЕЙ

ПРОФЕССОР Б. К. ПОДДУБНЫЙ (к 60-летию со дня рождения)

3 сентября 1997 г. исполнилось 60 лет со дня рождения Бориса Константиновича Поддубного, доктора медицинских наук, профессора, руководителя отделения эндоскопии НИИ КО ОНЦ РАМН им. Н. Н. Блохина.

В Онкологический научный центр, ранее называемый Институтом экспериментальной и клинической онкологии АМН СССР, Б. К. Поддубный пришел в 1964 г. сразу же после окончания 1-го Московского медицинского института им. И. М. Сеченова.

Вся трудовая деятельность Б. К. Поддубного проходила в ОНЦ РАМН и связана с самым широким кругом онкологических проблем: он — хирург торакального отделения, ассистент кафедры онкологии Центрального института усовершенствования врачей Минздрава СССР, преподающий раздел торакальной хирургии. В это же время Б. К. Поддубный осваивает эндоскопические методы исследования и в 1976 г. создает первое в СССР многопрофильное эндоскопическое отделение, в котором получили свое становление и развитие диагностические и лечебные методы эндоскопии при патологии органов дыхания, желудочно-кишечного тракта, грудной и брюшной полостей, гинекологии. Благодаря его активному участию в отделении совершенствуются и находят широкое применение хирургические и терапевтические методы лазерного воздействия на ткани при эндоскопических исследованиях полых органов и полостей. Здесь же получает дальнейшее развитие метод фотодинамической терапии и флюоресцентной диагностики злокачественных опухолей.

С 1976 г. Б. К. Поддубный активно занимается организацией и созданием эндоскопической службы в СССР, широко пропагандирует методы эндоскопии в клинической практике и в 1980 г. становится первым главным эндоскопистом Минздрава СССР, а его отделение, оснащенное современной эндоскопической техникой, явилось базой для подготовки врачей-эндоскопистов России и стран СНГ, где прошли усовершенствование более 700 специалистов.

В 1969 г. Б. К. Поддубный защитил кандидатскую диссертацию «Хирургическое лечение солитарных метастатических опухолей легких», а в 1979 г. — докторскую на тему «Эндоскопическая семиотика и диагностика опухолевых заболеваний желудка».

Б. К. Поддубный автор более 240 научных трудов, 2 монографий, лауреат Государственной премии Российской Федерации 1990 г., полученной за разработку и внедрение методов лечебной эндоскопии в клиническую практику.

Руководя в течение многих лет уникальным по направлению работ эндоскопическим отделением, он создал школу эндоскопистов-онкологов, под его руководством выполнены 43 кандидатских и 8 докторских диссертаций.

Высокий профессионализм, активная научная и практическая деятельность профессора Поддубного сделали его имя широкоизвестным не только в нашей стране, но и за рубежом. Борис Константинович активен в своей профессиональной повседневной деятельности, является членом редакционной коллегии журнала японского гастроэнтерологического общества эндоскопистов «Digestive Endoscopy», членом редколлегии «Российского онкологического журнала», президентом Российской гастроэнтерологической ассоциации эндоскопистов, членом Ученого совета НИИ КО ОНЦ РАМН, членом Ученого совета ОНЦ РАМН, членом специализированного Ученого совета по защите докторских диссертаций.

Профессор Б. К. Поддубный — чуткий, внимательный врач, глубоко порядочный, отзывчивый добрый человек. В день юбилея сотрудники ОНЦ РАМН и особенно отделения эндоскопии искренне поздравляют его и желают крепкого здоровья, творческих сил и энергии, человеческого тепла и счастья.

Коллектив ОНЦ РАМН

JUBILEE

PROFESSOR B. K. PODDUBNY (to the 60th birthday)

On the 3rd of September 1997 Professor Boris Konstantinovich Poddubny, M.D., Head of Endoscopy Department of the N.N.Blokhin CRC RAMS is 60.

B.K.Poddubny started to work at the Cancer Research Center (then called the Institute of Experimental and Clinical Oncology USSR AMS) in 1964 immediately after graduating from the I.M.Sechenov Moscow Medical Institute.

All B.K.Poddubny's professional activities covering a vast field of oncology problems have been associated with the CRC RAMS. He worked as a surgeon at the Thoracic Oncology Department, a lecturer at the Chair of Oncology of the Central Advanced Medical Training Institute of the USSR Health Ministry. At the same time he studied and practised endoscopic methods of investigation to found the first in the USSR multiprofile endoscopy department in 1976. The department developed endoscopy methodologies for diagnosis and treatment of respiratory, gastrointestinal, thoracic, abdominal and gynecologic lesions. He played an active part in development and application of surgical and therapeutical procedures during endoscopy of hollow organs and cavities, in particular photodynamic therapy and fluorescent diagnosis of cancer.

Since 1976 B.K.Poddubny has been engaged in organization of endoscopy service in the USSR, actively promoting endoscopy application in the clinical practice. In 1980 he was appointed the first chief endoscopist of the USSR Health Ministry, and his department equipped with up-to-date endoscopy apparatus has ever since become the main center for endoscopy specialization in Russia and CIS in which more than 700 doctors have completed advanced training courses.

In 1969 B.K.Poddubny defended his master's thesis "Surgical Treatment for Solitary Metastatic Lung Tumors", in 1979 the doctor's thesis on "Endoscopic Semiotics and Diagnostics of Gastric Tumors".

B.K.Poddubny is the author of more than 240 scientific papers, 2 monographs. He was awarded State Prize of the Russian Federation in 1990 for development and clinical application of endoscopy methods.

As the head of the endoscopy department he created a school of cancer endoscopists with 43 master's and 8 doctor's theses written under his supervision.

Professor B.K.Poddubny is well known both in this country and abroad owing to his high-rank professional qualities, scientific and practical activities. He is a member of editorial boards of the journal of the Japanese Society of Gastroenterology Endoscopists "Digestive Endoscopy", of the "Russian Oncology Journal", President of the Russian Association of Gastroenterology Endoscopists, a member of the Scientific Board of the Research Institute of Clinical Oncology of the CRC RAMS, a member of the Scientific Board of the CRC RAMS, a member of the specialized Scientific Board for awarding doctor's degree.

Professor B.K.Poddubny is a delicate, attentive doctor, a decent, kind person of ready sympathy. The CRC RAMS workers, and especially those from the Endoscopy Department, congratulate dear B.K.Poddubny with his jubilee and wish him good health, creative activity, happiness and all success.

Workers of the CRC RAMS